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près quelques mois d’ab-
sence, vous tenez dans 
les mains la toute nou-
velle version du magazine 
communautaire. 
100% Agglo, tel est son 

nom  ! 100% comme les 100 com-
munes qui composent notre territoire.
100% plus utile et plus proche de 
vous  ! C’est l’objectif que nous nous 
fixons pour mieux vous informer sur ce 
qui se passe près de chez vous, sur les 
initiatives des habitants, des associa-
tions, des entreprises, de l’ensemble 
des acteurs qui font la richesse de 
notre territoire ! 
Autre axe fort de votre nouveau ma-
gazine  : la présentation des grandes 
orientations fixées pour faire de notre 
Agglo un territoire dynamique et at-
tractif.
Pour ce premier numéro, la parole est 
donnée au Président Olivier Gacquerre. 
Il s’exprime sur les ambitions que son équipe et lui nourrissent pour les 
100 communes dans les domaines de compétences propres aux commu-
nautés d’agglomération.
Ce 100% Agglo, que vous retrouverez chaque mois dans votre boîte aux 
lettres, mettra en avant les thématiques incontournables que sont le déve-
loppement économique et l’emploi, la transition – qu’elle soit écologique, 
économique ou numérique –, l’innovation ou le vivre-ensemble, l’esprit de 
solidarité qui nous est si cher. 
Dans un contexte particulier, qui fait qu’aller à la rencontre de l’autre n’est 
pas évident, nous espérons modestement que ce magazine revisité vous ap-
portera des informations pratiques et vous donnera envie d’en savoir encore 
plus sur ce qui se passe près de chez vous ! 
Bonne lecture ! #
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De l’ambition pour le territoire et ses 
habitants, ils n’en manquent pas. Olivier 
Gacquerre et son équipe d’élus sont à la 
tête de la Communauté d’agglomération 
de Béthune-Bruay, Artois Lys Romane 
depuis l’été 2020. Dans ce premier 
100% Agglo, le Président livre ses 
réflexions et orientations. #

 oLiVieR GacqueRRe

De nouvelles 
ambitions 
pour le territoire

06     « Réinventons le territoire ensemble »
07     « Des points d’attention, mais beaucoup  
 de potentiel »
07     « Notre force collective,  
 c’est notre fierté du territoire »
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« Face à la compétition intercommunale et 
malgré un territoire plein de ressources, l’Agglo 
souffre d’un manque d’attractivité  ». Olivier 
Gacquerre veut changer la donne : «  Après 
le choc de Bridgestone, nous devons être 
capables de bâtir un scénario qui ne soit pas 
catastrophique mais plutôt empreint d’espoir 
et de résilience ». Face aux mutations indus-
trielles qui créent des tensions sur le marché de 
l’emploi, le Président veut rebondir. Première 
ambition : « Il faut à la fois diversifier et conso-
lider notre tissu de PME en les accompagnant 
dans leurs projets d’investissements et de 
modernisation. Il faut aussi diversifier notre 
économie locale afin de moins nous exposer 
aux aléas du secteur industriel : tertiariser via 
le développement du tourisme et des activités 
de service par exemple. Le challenge consiste 
à aller chercher des entrepreneurs hors du 
territoire, notamment à Lille ». En plus du tou-
risme vert et du tourisme de mémoire, Olivier 
Gacquerre évoque volontiers l’axe fluvestre : 
« Cela doit passer par le développement d’acti-
vités touristiques et de loisirs sur et le long des 
fleuves et canaux. Un concept de guinguette 
au bord de l’eau se concrétise pour la période 
estivale ».

Autres défis de taille pour les années à venir : 
l’environnement et la mobilité. « Améliorer 
la mobilité et les grandes connexions, vers 
Saint-Omer, Lille, Lens, Arras, pour faciliter 
les mouvements pendulaires, contourner 
le problème du tout-voiture et trouver des 
solutions décarbonnées ». Sur ce plan, le 

Président mise sur la coopération territo-
riale et s’est d’ores et déjà rapproché de la 
Communauté de communes Flandre Lys 
pour développer la mobilité vers la métro-
pole lilloise. Parallèlement à cela, en plus de 
proposer de mettre en circulation des trains 
à hydrogène, le Président travaille à la mise 
en place rapide d’initiatives favorisant la 
mobilité douce et l’électromobilité à l’échelle 
de l’Agglo. 
En matière de solidarité, l’Agglo accélère 
ses interventions en rejoignant l’expérimen-
tation nationale « Zéro chômeur de longue 
durée » (lire en p. 9), en recrutant des conseil-
lers numériques, en se montrant très atten-
tive à la jeunesse et en attachant beaucoup 
d’importance à l’éducation populaire et à la 
médiation sociale.

Passer à l’action
Quel que soit le domaine, la concertation 
tiendra une place essentielle. « Nous voulons 
fédérer l’ensemble des communes et des 
élus communautaires pour bâtir une identité 
commune, entre rural et urbain ». Si Béthune 
s’impose naturellement comme « capitale 
administrative », le Président de l’Agglo exige 
qu’un même service soit rendu à chaque 
habitant des 100 communes. Et joue la carte 
de la proximité en découpant le territoire en 
quatre, en fonction des bassins de vie, en 
désignant un Vice-Président par territoire 
pour permettre un meilleur dialogue entre 
élus, et mieux répondre aux habitants de tout 
le territoire. #

Des atouts à faire valoir
« Nous sommes sur l’axe Londres/
Lyon, à moins de 3h de 6 capitales, au 
cœur d’une Europe qui se recompose 
avec le Brexit ! », résume le Président 
Gacquerre au sujet de la situation 
géographique du territoire, qu’il 
qualifie « d’idéale ». Ce Brexit, il le voit 
comme une opportunité, en matière 
logistique notamment : « Nous avons 
100 000 m2 de réserves à Logis-
terrA26, dont on veut faire un site Clés 
en main en partenariat avec le groupe 
Linkcity et tous les autres acteurs 
privés qui s’investissent ».  
un projet qui pèse entre 300 
et 400 emplois !
Sa liste de points positifs est longue.  
Il cite la culture industrielle, les 
universités, le pôle d’excellence R&D 
(Recherche et Développement). Sans 
oublier le cluster Territoire intelligent, 
qui a pour objet le soutien à l’innova-
tion (transition énergétique, économie 
circulaire, transformation digitale, 
mobilité intelligente, industrie du futur, 
gestion des données) : « Nous l’accélé-
rons en renforçant l’accompagnement 
de nombreux projets. L’agriculture, la 
jeunesse, le cadre de vie, notamment 
les trames verte et bleue, sont autant 
d’atouts pour un territoire aux défis 
nombreux. » #

À la tête d’une Agglo « jeune », née en 2017, le Président Olivier 
Gacquerre partage sa vision optimiste et pleine d’espoir d’un territoire 
qu’il souhaite défendre au-delà de ses frontières. 

« Réinventons le territoire ensemble ! »
d
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Les élus de l’exécutif communautaire réunis autour du Président Gacquerre.

Le développement économique  
et l’emploi 

La transition écologique,  
économique et numérique

Le cadre de vie et la solidarité

Les priorités
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À l’heure où « on a tendance à 
éloigner les services publics de la 
population », le Président vise à les 
rapprocher. Il évoque le projet d’un 
bus itinérant dédié aux services 
publics, une application ‘L’Agglo 
dans ma poche’, ou encore un sys-
tème de transport à la demande 
en milieu rural. 
Parmi ses priorités, la santé. « Les 
indicateurs sanitaires ne sont pas 
bons. Même si on a parfois de 
bonnes nouvelles comme le nou-
veau bloc opératoire de l’hôpital 
de Béthune-Beuvry, nos habitants 
rencontrent des difficultés d’accès 
aux soins, et ça ne s’arrange pas 
avec la fermeture de la clinique de 
Bruay, que je déplore ! » Alors que 
14 % de la population n’a pas de 
mutuelle, il envisage d’en créer une 
à l’échelle de l’intercommunalité. 
Concernant les tensions existantes 
sur les ressources médicales, il 
propose des dispositifs d’accès à la 
télémédecine et cherche à attirer 
de nouveaux médecins chez nous, 
par exemple via une bourse. En 
parallèle, des ambassadeurs Covid 
sont recrutés. 
Le développement économique 
demeure la priorité. « Nous regar-
dons quelles sont les filières à 
tirer  », précise le Président. Ainsi, 
avec son équipe d’élus, il mise sur 
l’opportunité de faire du territoire 
la future « Vallée de la batterie élec-
trique » - avec l’arrivée annoncée 

de la gigafactory d’ACC à Douvrin/
Billy-Berclau (lire en p. 8) – et se 
penche déjà sur d’autres perspec-
tives, comme la question du recy-
clage de ces batteries ou de leurs 
nouveaux usages potentiels dans 
nos maisons, et les emplois que 
ces filières engendreront.

Autre chantier qui s’annonce : celui 
de l’économie circulaire. « Nous 
avons lancé une étude sur les en-
jeux du traitement et du recyclage 
des déchets », résume l’intéressé.  
Pendant ce mandat, les sujets de 
la diminution des déchets, de leur 
recyclage et de leur valorisation se-
ront prégnants. Les constructions 
d’un nouveau centre de tri et d’un 
nouveau centre de valorisation 
énergétique sont à l’ordre du jour. 
« L’idée, c’est de tendre vers un ter-
ritoire vertueux zéro-déchet ». 
« On a une importante responsa-
bilité sociétale ! » Olivier Gacquerre 
évoque le réchauffement clima-
tique, la gestion de l’eau, la lutte 
contre les inondations, « nous de-
vons économiser nos ressources 
pour les futures générations. » #

Le saviez-vous ?
Présider une agglo à l’heure actuelle, c’est aussi œuvrer dans un contexte 
budgétaire de plus en plus restreint tout en développant l’attractivité 
et en assurant une qualité de services aux habitants. « Avec la crise 
économique, nous allons perdre beaucoup de recettes, et devoir faire des 
choix de dépenses. » Certains projets sont mis en veille, « le temps d’y voir 
plus clair économiquement ». Ainsi, le plan piscines est dans un premier 
temps dédié à la rénovation des 7 existantes plutôt qu’à la réalisation des 
2 nouvelles : « Ce qui compte, c’est que 9 jeunes sur 10 sachent nager 
à leur entrée au collège ». Concernant le CRAM (Centre régional d’arts 
martiaux), les travaux se poursuivent, mais Olivier Gacquerre « regrette non 
seulement qu’ils aient été engagés sans que les accords de subventions 
soient signés mais surtout qu’un tel équipement ne réponde pas forcément 
aux premiers besoins du territoire, notamment un Palais des Congrès pour 
accueillir de grands évènements. Dans ce sens mais aussi pour faire baisser 
le coût de fonctionnement, on réfléchit à d’autres usages ». Autre piste : 
la mise en réseau des équipements communautaires dédiés aux loisirs et 
à l’événementiel afin de mieux vivre le territoire. « Nous nous penchons 
sur la création d’un pass culture et/ou sport. Nous lançons une étude sur 
Loisinord, nous revoyons la programmation de la Cité des Électriciens, nous 
demandons à l’Office de tourisme de développer les parcours touristiques 
et de créer une billetterie », etc.
Réfléchir sur des pistes d’économie, oui, mais le Président refuse de le faire 
sur le compte des habitants. En 2021, il s’engage à ce que la TEOM (Taxe 
d’enlèvement des ordures ménagères) reste à zéro et à ne pas augmenter  
la fiscalité locale non plus. #Le développement économique, la création 

d’emplois et l’amélioration permanente du cadre 
de vie font partie des perspectives qui embelliront 
l’image du territoire.

« Des points d’attention,  
mais beaucoup de potentiel »

d
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Tirer l’économie 
vers le haut

« Notre force collective,  
c’est notre fierté du territoire »
conscient que « l’identité de ce territoire 
qu’on aime se construit petit à petit », 
Olivier Gacquerre veut que chacun y 
trouve sa place. ce qui rassemble l’équipe 
constituée autour de lui, c’est la volonté 
d’écrire ensemble, « élus et habitants », le 
projet de territoire qui se dessine. avant 
cela, un pacte de gouvernance va fixer 
les règles d’expression démocratique 
interne et un schéma de mutualisation 
va être établi à partir d’un audit en cours 
sur l’organisation, les finances et les 
ressources humaines de l’agglo. « nous 
lançons aussi une étude d’image et une 
harmonisation des services – exemple 
avec l’eau potable ». 
« L’année 2021 se présente comme une 
année décisive pour écrire l’avenir de 
notre territoire ! » Le Président formule 
beaucoup d’espoir et conclut ainsi ses 
propos : « Je suis entouré d’une équipe 
formidable, qui partage une vision 
humaniste et solidaire de l’histoire 
que nous voulons bâtir ensemble, 
c’est une chance ! » #
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0 Actuellement le ramassage des ordures 
ménagères et des déchets recyclables 
coûte à l’Agglo 91 € par personne mais 

n’est pas facturé aux habitants.
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Chaque territoire voit dans le plan de re-
lance national une manne financière à côté 
de laquelle notre Communauté d’agglo-
mération n’entend pas passer. Pas moins 
de 100 milliards d’euros seront déployés 
d’ici 2022, dont une partie (16 milliards 
environ) consacrée aux projets d’investis-
sements menés au niveau territorial au-
tour de trois piliers que sont la transition 
écologique, la compétitivité et la cohésion 
sociale et territoriale. En parallèle, la Ré-
gion met aussi la main à la poche à hau-
teur de 10 millions déployés en 2021.

8 En fédérant les projets susceptibles d’être retenus dans le cadre 
du Plan de relance, l’Agglo joue son rôle de facilitateur.

L’Agglo sollicite l’État sur  
tous les fonds mobilisables !
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Des euros par milliers
L’Agglo, labellisée Territoire d’industries, 
compte plusieurs entreprises dont les 
projets d’investissement sont retenus 
dans le cadre du Plan de relance (sur notre 
photo, Hanova à Ruitz). Ces entreprises qui 
se développent localement bénéficieront 
d’un soutien financier de l’État. 
D’autres bonnes nouvelles sont espérées 
dans les mois à venir. Steve Bossart, vice-
président au développement économique, 
l’affirme : « Après le choc de Bridgestone, 
nous devons rebondir, notre territoire 
est accompagné pour développer de 
nouvelles filières, pour conforter et faire 
évoluer notre industrie. Le plan de relance 
est une opportunité supplémentaire pour 
le développement économique de notre 
territoire. » 

économie, environnement, cadre de vie : le territoire bouge ! La rubrique L’agglo en mouvement en témoigne chaque mois. 

au niveau national, le plan de relance pèse 100 milliards d’euros .

PLan de ReLance

11,9 millions pour  
la future usine de batteries
L’agglo soutient le projet 
d’implantation d’une gigafactory à 
Douvrin d’ici 2023 à hauteur de de 
11,9 millions d’euros. au total, c’est 
une enveloppe de 121 millions d’euros 
qui sera mobilisée conjointement 
par les agglos de béthune-bruay 
et Lens-Liévin, la région et le siziaf 
(syndicat intercommunal de la zone 
industrielle artois-Flandres). cette 
usine de batteries pour voitures 
électriques sera le « bébé » d’acc 
(automative cells company), né d’une 
collaboration entre le groupe Psa et 
saft, filiale de Total. La création de 
2 000 emplois est évoquée.

Avec le dispositif Agglo relance, piloté par 
les vice-présidents Maurice Leconte et  
Ludovic Idziak, la CABBALR accompagne 
les projets des 100 communes du terri-
toire susceptibles de relever du plan na-
tional. En plus de l’aide aux entreprises, 
différents domaines sont concernés  : la 
rénovation thermique et énergétique des 
bâtiments et équipements publics, la res-
tauration du patrimoine, la mobilité, le 
recyclage de friches ou encore la gestion 
écologique des milieux naturels. Les opé-
rations dites « matures », c’est-à-dire déjà 
avancées, peuvent prétendre à ces fonds.

Économie, écologie et cohésion
Piste cyclable, monument historique, friche 
industrielle, maison de santé, les projets 
dans nos villes et villages sont nombreux. 
En les recensant via Agglo relance, en les 
étudiant et en les relayant auprès des ser-
vices de l’État lorsque cela est possible, 
la CABBALR remplit le rôle essentiel d’ac-
compagnement des 100 communes qui la 
composent. 
À chaque appel à projets, lié à différentes 
enveloppes du Plan de relance, l’Agglo ré-
pond présente. #

« Sur les 165 sites 
industriels recensés sur 
le territoire, 43 projets 
sont pré-identifiés dans 
le cadre du Plan de relance, 
avec en perspective des 
investissements et des 
embauches. »
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Objectif Zéro chômeur !
« Personne n’est inemployable », « la 
privation d’emploi coûte plus cher que 
la production », « des emplois peuvent 
être créés localement ». Tels sont les 
constats partagés par de nombreux 
acteurs. L’Agglo s’engage dans la 
démarche nationale ‘Territoire Zéro 
chômeur de longue durée’. un dispositif 
qui, comme son nom l’indique, vise à 
résorber le chômage de longue durée sur 
notre territoire en favorisant la création 
d’emplois et l’innovation.. #

Le million… ou presque !
Importante mobilisationdu fonds de 
soutien aux activités commerciales 
de proximité ! La Communauté 
d’agglomération a ainsi versé 
907 500 euros pour soutenir les 
entreprises en difficulté en raison 
de la crise sanitaire et économique. 
605 entreprises du territoire 
répondant aux critères d’attribution 
ont chacune touché 1 500 euros 
d’aide. un précieux coup de pouce 
en cette période d’incertitude. #

Chaque emploi compte
Malgré le contexte budgétaire de 
plus en plus contraint auquel les 
collectivités sont confrontées, la 
CABBALR répond présente en matière 
de création d’emplois. Ainsi, fin 2020, 
160 761 euros ont été octroyés pour 
l’investissement et l’aide à l’emploi de 
18 TPE (Très petites entreprises) en 
milieu rural et en qPV (quartier Politique 
de la Ville), avec à la clé 50 emplois 
potentiels. 8 autres créations de postes 
sont envisagées dans 5 structures 
ESS (Économie sociale et solidaire) 
que l’Agglo accompagne à hauteur 
de 47 320 euros. #

suivez toutes 
nos news !

Aurélie et Pierre Vasseur incarnent la 4e géné-
ration de charcutiers de la famille. Les deux 
cousins ont fait construire un bâtiment de 
4  000 m2 dans la ZI de Ruitz. Ils ont quitté 
leurs locaux de Calonne-Ricouart, devenus 
trop petits. « Nous avons pris la décision de 
déménager en 2016 », expliquent-ils. L’Agglo 
leur déniche un terrain de 2 hectares rue de la  
Pérelle. « On s’est installé en octobre, et non 
en avril comme initialement prévu », Covid 
oblige. Il a fallu être opérationnel très vite en 
vue des fêtes de fin d’année, période de forte 
activité. C’est chose faite ! 
Avec ce nouvel outil, qui représente un gros 
investissement, la nouvelle page de l’histoire 
familiale peut s’écrire en toute sérénité, tou-
jours dans le Bruaysis. « Notre arrière-grand-
père était charcutier à Marles-les-Mines. Nos 
grands-parents l’ont été à leur tour à Bruay », 
résument les trentenaires, qui ont eux-mêmes 

La Charcuterie Vasseur a trouvé son bonheur dans la zone 
industrielle (ZI) ruitelote, où elle a emménagé cet automne.

Vasseur choisit Ruitz !

dÉVeLoPPement

45 C’est le nombre
de salariés 
permanents 
de l’entreprise. 
Une dizaine de 

personnes a 
renforcé l’effectif 
pendant les fêtes 

de fin d’année.

pris la relève de leurs papas, Daniel et Alain, 
aujourd’hui retraités. 

Qualité et renommée
Au fil des décennies, la Charcuterie Vasseur 
est devenue une institution. Notamment pour 
les amateurs de spécialités polonaises, nom-
breux sur notre territoire : metkas et autres 
sauciskis sont fabriquées à Ruitz puis distri-
buées partout en France via la grande distri-
bution, les grossistes et discounters. L’entre-
prise Vasseur propose aussi des produits en 
gelée – dont son fameux poulet citron ! – et 
une large gamme de roulades. Plusieurs de 
ces produits sont certifiés Saveurs en’Or. Et 
toutes les viandes sont 100% françaises, ré-
gionales autant que faire se peut : « On fait 
travailler les éleveurs du coin ». 
L’aventure se poursuit pour la famille Vasseur, 
avec d’autres belles perspectives de déve-
loppement : « On veut continuer à se faire 
connaître et à innover », confient Pierre et 
Aurélie. De nouveaux produits seront lancés, 
« toujours plus naturels, respectueux des ma-
tières premières et de notre volonté de trans-
parence ». De quoi régaler les gourmets ! #

« Toutes nos viandes sont 
produites dans la région,  
ou en France. »

Pour continuer à se développer, la charcuterie Vasseur s’est implantée dans un bâtiment flambant neuf à ruitz.
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Maurice Leconte, 1er Vice-Président en 
charge de la ruralité et de l’agriculture, 
souligne que « les études menées sur l’ag-
glomération révèlent que pour beaucoup, 
les produits locaux et bio ne sont pas à la 
portée de tous car chers, et ils ne savent 
pas où les trouver… Or, nous souhaitons 
aujourd’hui que les habitants, sans aucune 
exception, puissent s’attacher à des pra-
tiques alimentaires à la fois économiques, 
bonnes pour leur santé et moins impac-
tantes pour l’environnement. » 

Un challenge collectif pour l’à-venir 
Participer à ce défi, c’est être partie pre-
nante d’une belle dynamique. Du pro-
ducteur local au cuisinier, du diététicien 
au jardinier en passant par les ambassa-
deurs du « zéro-déchet », des dizaines de 
professionnels animeront les différents 
temps du défi jusqu’en 2022. 
Ces rencontres pédagogiques pourraient 
être des cours de cuisine, des visites de 
fermes, des conférences anti-gaspi… 

Manger équilibré avec des produits bio ou locaux sans augmenter 
son budget ? Quarante foyers indifféremment composés 
de familles avec enfants, de personnes seules, de couples, 
de retraités, d’actifs… issues des quatre coins du territoire 
sont invités à relever le défi.

Consommez bio et local… en famille !

Recharger sa voiture ? 
Bientôt plus facile !
Elles vont pousser ‘comme des 
champignons’ ! « Elles », ce sont les bornes 
publiques de recharge pour véhicules 
électriques de l’Agglo, en cours d’installation 
sur le territoire. L’État finance 80  % des 
735 000 euros HT engagés pour une 
cinquantaine de premiers sites repérés. 
Objectif : mettre en service 100 bornes  
d’ici 2024 !
Certaines sont dites « classiques », d’autres 
« rapides » (en photo celle de Nœux-les-
Mines). L’Agglo devrait aussi innover avec une 
station « super-rapide » dans la zone Actipolis 
de Fouquières et une autre rapide dite 
« écologique » à l’écoquartier des Alouettes de 
Bruay-La-Buissière, annoncées au printemps.
Bonne nouvelle pour les usagers de la petite 
dizaine de bornes déjà opérationnelles : la 
gratuité de la recharge est effective jusqu’au 
30 juin 2021. On y accède par carte/badge 
RFID – dont la carte régionale de transport 
Pass Pass (compte Pass Pass électrique à 
créer) -, par qR code ou via une application 
mobile.  #

Le défi alimentation famille s’inscrit dans le cadre du PaT (Programme alimentaire territorial)
(photo archive – Fermes en fête 2019).

aPPeL À VoLontaiRes

ÉLectRomoBiLitÉ

L’Agglo accélère son 
adaptation au changement 
climatique !
rénover le patrimoine public, 
développer les énergies 
renouvelables ou encore s’adapter 
aux changements climatiques, telles 
sont quelques-unes des ambitions 
du cOTTri adopté par les élus 
en décembre dernier. « cOTTri » 
pour ‘contrat dObjectifs pour la 
Territorialisation de la Troisième 
révolution industrielle*’, aussi 
appelée ‘rev3’. avec l’ademe et la 
région, l’agglo agit pour accélérer 
la transition écologique  
et énergétique du territoire !
(*) Mise en œuvre d’actions concrètes qui 
accompagnent les transitions écologiques, 
économiques, numériques et sociétales.

tRansition
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Autant d’occasions pour les participants 
d’apprendre à consommer autrement, de 
partager leurs expériences et de trouver 
des réponses à leurs interrogations... En 
parallèle, les familles bénéficieront d’un 
accompagnement régulier et gratuit dans 
le but de devenir de véritables foyers à ali-
mentation positive. 

« Ce challenge est avant tout convivial. Il 
n’y a pas de comptes à rendre et chacun 
reste libre de consommer ce qu’il veut », 
complète l’élu. #

infos et inscriptions : 
 06 30 22 95 58

« Rejoignez l’aventure 
et relevez le défi d’une 
alimentation + bio, + locale, 
+ de saison, + durable.»
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suivez toutes 
nos news !

« L’habitat est le 3e poste de consommation 
d’énergie derrière l’industrie et les mobilités, 
mais c’est surtout le secteur pour lequel les 
marges de manœuvre sont les plus impor-
tantes », estime Ludovic Idziak, vice-président 
de l’Agglomération. La sensibilisation des par-
ticuliers à la rénovation thermique est l’une 
des priorités du Plan Climat communautaire 
(2020-2026).  Vous envisagez de renforcer 
l’isolation de votre logement mais ne savez 
pas à qui faire confiance ni à quelles aides 
vous pouvez prétendre ? L’Agglo vous guide, 
gratuitement et sans parti pris.
En matière de rénovation thermique des 
logements, il existe différentes sources de 
financement et un panel d’entreprises. Avant 
de vous décider, ayez le réflexe de contacter 
l’Agglo, qui s’engage à vous orienter au mieux 
sans que vous ayez à débourser un centime. 
Ce conseil gratuit et neutre est entièrement 
personnalisé, c’est-à-dire établi en fonction 
de votre type de logement et de vos capacités 
financières. 
Après avoir fait le point avec un conseiller, 
un plan de financement est proposé. L’Agglo 
vous aide à frapper à toutes les portes qui 
peuvent s’ouvrir pour alléger votre budget ! 
Ses conseillers connaissent l’ensemble des 
subventions sur le bout des doigts.

Une vraie plus-value
Nombre d’entre vous veulent faire d’une 
pierre deux coups en rénovant leur logement : 
on cherche à faire des économies et à agir 
pour l’environnement. Quelle que soit la na-
ture du projet (du chauffage à la ventilation en 
passant par la réfection de toiture, les murs, 

L’Agglo propose de vous accompagner dans vos chantiers de 
chauffage et d’isolation, pour faire des économies d’énergies… 
et d’argent. C’est 100 % gratuit !

Pour vos travaux, pensez à l’Agglo !

Rien ne change, 
sauf le nom !
Vous avez l’habitude de solliciter – 
gratuitement ! – nos conseillers avant 
d’engager des dépenses de rénovation 
énergétique ? Bon réflexe ! Sachez que si 
l’expertise et le professionnalisme sont les 
mêmes, le nom a changé : fini « l’Espace 
Info-énergie », bonjour « l’Espace Conseil 
FAIRE » (Faciliter, Accompagner et 
Informer pour la Rénovation Énergétique). 
Besoin de conseils techniques ou d’infos 
sur les aides financières ?  
écrivez à info-energie@bethunebruay.fr 

 03 62 61 47 90. #

Un composteur 
à votre porte
Pour acheter un composteur à un 
tarif accessible (17 € le composteur 
de 345 L, 30€ le 800L), pensez 
à l’Agglo ! Contactez le service 
prévention déchets (03 21 61 50 00, 
prevention.dechets@bethunebruay.fr) 
qui vous proposera un rendez-vous.  
Prochaines dates de retrait : samedis 
13 et 27 mars au chalet en bois rue du 
Rabat, à proximité de la déchetterie 
de Béthune ; mercredis 17 février et 
17 mars à l’antenne communautaire 
de Lillers (7 rue de la Haye). #

Une aubaine  
financière inédite
Parmi les 100 communes du territoire, 
certaines ont un équipement de 
production énergétique (chauffage, 
etc.) à moderniser, voire à remplacer. 
En 2021, l’Agglo les accompagne avec 
un nouveau fond de concours destiné 
à la transition énergétique, et prend 
en charge 50% des dépenses éligibles 
engagées par les communes. un bel 
encouragement à réduire les émissions 
de gaz à effet de serre ! #

RÉnoVation theRmique 

« Trois (bonnes) raisons 
pour rénover au plus tôt son 
logement : c’est bon pour 
l’environnement, vous ferez 
des économies - à l’horizon 
2030 le prix de l’énergie aura 
doublé ! -, et vous soutiendrez 
les entreprises locales. »

planchers et autres menuiseries), le conseil 
apporté par l’Agglo est aussi technique. Citons 
les exemples d’un particulier qui envisage de 
changer sa chaudière et d’un autre qui veut 
investir dans l’achat d’une pompe à chaleur. 
Bonnes initiatives, mais la première ques-
tion à se poser est : peut-être faut-il d’abord 
renforcer l’isolation du logement ? Sinon, le 
risque est d’engager des travaux, et donc des 
frais, sans pour autant améliorer sa consom-
mation ni réduire sa facture énergétique de 
façon significative.
En s’adressant à l’Agglo, on évite les mau-
vaises surprises, et notamment les fraudes 
potentielles. Grâce à l’expertise de conseillers 
spécialisés, on sait ce qu’il est pertinent de 
rénover en priorité et comment faire pour que 
ce soit au juste prix. une approche globale qui 
ne pèse ni sur vos finances ni sur votre séré-
nité ! Bref, on se simplifie la vie ! #

Les conseillers vous reçoivent à Béthune, 
Lillers, Nœux-les-Mines, Bruay-La-Buissière 
et Isbergues. 

 03 62 61 47 90 ou 06 12 65 75 22. 
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Vous avez dit « GEMAPI » ?! Entendez par 
là « GEstion des Milieux Aquatiques et 
Prévention des Inondations ». Cette com-
pétence essentielle de l’Agglo permet, 
entre autres, d’accentuer la lutte contre les 
inondations. En matière de prévention, un 
chantier chasse l’autre. En plus d’entrete-
nir les 440 km de cours d’eau du territoire, 
d’importants travaux sont engagés tout au 
long de l’année pour éviter aux habitants 
de se retrouver les pieds dans l’eau. Le 
principe  : réaliser de nouveaux ouvrages 
qui permettent de faire déborder l’eau et 
de la retenir dans des endroits à cet effet. 
Un nouveau PAPI (Programme d’Actions 
de Prévention des Inondations) est en 
cours, avec 17 projets à mener sur le terri-
toire de l’Agglo d’ici 2023. Cinq sont d’ac-
tualité en 2021.  

Le recalibrage du Grand Nocq à Alloua-
gne  – Environ 2 millions d’euros sont 
consacrés à ce chantier d’envergure pro-
grammé au cours des étés 2020, 2021 
et 2022. Accompagné financièrement par 
l’État (758 400 €) et l’Agence de l’eau, le 
recalibrage a pour but de favoriser l’écou-
lement du Grand Nocq dans un secteur 
particulièrement sensible aux inondations.  

La retenue collinaire de Norrent-Fontes – 
Elle est faite pour moitié. L’Agglomération 
finalise les opérations d’acquisition néces-
saires à la réalisation de la seconde tranche. 
Coût de l’opération : 476 000 € HT. L’État 
et l’Agence de l’eau participent à hauteur 
de 40  % chacun.

La ZEC (Zone d’expansion de crue) de 
Verquin – Les feux sont au vert en ce 

Pour protéger les biens et les personnes, l’Agglo investit  
encore plus dans la lutte contre les inondations.

Halte aux inondations !

Des ossements  
retrouvés à Labourse

Érigée à partir du 10e siècle, l’église Saint 
Martin de Labourse sera bientôt voisine avec 
un pôle culturel flambant neuf qui abritera 
une école de musique et une médiathèque. 
Le diagnostic archéologique entrepris au 
pied de l’édifice historique a permis de 
mettre à jour des découvertes significatives. 
Les archéologues communautaires y ont 
notamment trouvé des vestiges de l’ancien 
cimetière, à savoir des ossements humains 
épars et des tombes en place, ainsi que 
quelques potentielles traces d’artisanats. 
Les premiers prélèvements effectués, les 
archéologues s’attellent à identifier, et dater, 
les éléments retrouvés, avant de rédiger 
leur rapport. Celui-ci servira à préparer une 
très probable fouille complémentaire et 
exhaustive à venir. #

À allouagne, le Grand nocq est en chantier chaque été jusqu’en 2022.

PRÉVention

aRchÉoLoGie

haBitat

Le permis de louer  
étendu à 12 communes

ce dispositif de lutte contre 
l’habitat indigne oblige les 
propriétaires dans certains 
quartiers à disposer d’une 
autorisation avant de mettre leur 
bien en location : un véritable gage 
de sérénité pour les locataires.
instauré à titre expérimental 
depuis 2018 à annequin, béthune 
et Lillers, 9 nouvelles communes 
rejoignent le dispositif : annezin, 
auchel, beuvry, bruay-La-buissière, 
cauchy-à-La-Tour, Hersin-coupigny, 
isbergues, nœux-les-mines et 
Violaines.
Propriétaire bailleur, pour tout 
savoir sur les quartiers concernés, 
la procédure, rendez-vous sur www.
bethunebruay.fr/permisdelouer
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qui concerne les autorisations réglemen-
taires. Des fouilles archéologiques y sont 
prévues au printemps 2021, avant le dé-
but des travaux.

Les Zec de Gosnay/Ourton/La comté-
beugin – 1 dossier, 3 ouvrages ! Le pro-
jet de triple ZEC fera l’objet d’une enquête 
publique au printemps 2021. un diagnos-
tic archéologique est prévu à Gosnay. 
Démarrage de ce chantier à 4,8 millions 
d’euros – dont 80  % de l’État et l’Agence de  
l’eau – espéré en fin d’année.

Digue de la biette et vannage d’Hulluch 
à bruay-La-buissière - Dans le cadre du 
dossier concernant le système d’endi-
guement de la rive gauche de la Lawe, 
ces travaux de confortement de la digue 
et de rénovation du vannage vont être 
entrepris par l’Agglo pour un montant de 
483 000 € financés à 25 % par l’État. 

En complément de ces ouvrages, l’Agglo-
mération a engagé une réflexion sur la 
prise de compétence en matière d’érosion 
des sols, de ruissellement et d’entretien du 
réseau hydrographique secondaire. « Il faut 
mettre en place une approche territoriali-
sée des interventions à entreprendre. L’eau 
ne doit plus être un élément que l’on gère 
en fonction des budgets restants ! On veut 
faire du territoire une vitrine en matière de 
gestion de l’eau sous tous ses aspects  », 
confie Raymond Gaquère, vice-prési-
dent de l’Agglomération et président du 
SYMSAGEL (Syndicat mixte pour le schéma 
d’aménagement et de gestion des eaux de 
la Lys). #
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suivez toutes 
nos news !

L’une des forces de notre territoire, c’est de 
proposer des paysages variés. La voie d’eau 
fait partie de ces atouts-charme. Avec le sou-
tien financier de l’Europe (programme Inter-
reg Eurocyclo) et de la Région, et l’appui de 
l’Office de tourisme intercommunal pour la 
signalétique, l’Agglo entreprend des aména-
gements le long du canal d’Aire à La Bassée. 
Les cyclistes peuvent déjà apprécier les réa-
lisations opérées sur une vingtaine de kilo-
mètres entre Billy-Berclau et Hinges. Il s’agis-
sait par endroits de remettre en état le chemin 
de halage. Mais pas seulement. Des placettes 
équipées de mobilier urbain et végétalisées 
ont été créées à intervalles réguliers : on s’y 
repose volontiers pour prendre le temps d’ad-
mirer le paysage. À Cuinchy, on peut même 
pique-niquer au bord de l’écluse ! 
À chaque fois, un panneau pédagogique 
évoque d’un côté un symbole patrimonial de 
la Chaîne des Parcs du Pôle métropolitain de 
l’Artois, et de l’autre un pan d’histoire locale : 

Il fait bon se balader aux abords du canal d’Aire, que l’Agglo continue  
de rendre plus agréables. Le vélo y est désormais roi !

Promenons-nous… au bord du canal !

à vos deux-roues !
3 300 km à vélo, ça ne vous fait pas 
peur ?! L’Eurovéloroute 5 ‘Via Romea 
Francigena’, qui relie Londres à Brindisi, 
passe par chez nous ! Cette voie 
cyclotouristique, maillon essentiel de 
la Chaîne des Parcs au sein du Pôle 
métropolitain de l’Artois, traversera 
l’Agglo sur 40 km environ, de Saint-
Venant à Hersin-Coupigny en passant 
par l’hypercentre de Béthune. L’axe sera 
notamment connecté à la véloroute du 
Canal d’Aire (lire ci-contre). Ou comment 
allier tourisme et mobilité ! .#

Un train à prendre
quand il s’agit de favoriser la mobilité, 
les communes peuvent compter sur 
l’Agglo ! Le projet d’aménagement 
d’un nouveau parking de 112 places 
rue du Marais à Douvrin prend forme. 
Dès 2022, il permettra aux usagers 
du train de se garer et de rejoindre 
à pied la gare voisine de La Bassée. 
L’installation de bornes de recharge 
pour véhicules électriques y est 
envisagée. L’investissement dans cette 
nouvelle halte ferroviaire s’élève à plus 
de 700 000 euros. #

Des touche-à-tout !
Environnement, santé, transports, 
culture, emploi et formation, le Conseil 
de développement s’intéresse à 
tous les sujets qui préoccupent les 
habitants. Composé de bénévoles 
issus de différents horizons (monde 
économique, syndicats, services 
publics, vie collective, familiale et 
associative), il est présidé par Pierre 
Duriez, récemment réélu à ce poste. 
Mission : émettre des avis et des 
propositions. une vraie plus-value 
participative ! #

amÉnaGement

« Le projet est à vocation 
économique, touristique, 
paysagère, environnementale, 
sportive et de loisirs. »

les Baudets à Hinges, la battellerie à Annezin, 
le parc des industries Artois-Flandres à Dou-
vrin/Billy-Berlcau, mais aussi les commerces 
et services situés à proximité. Là où ça le jus-
tifie, des passerelles ont été aménagées, et 
un marquage au sol a été réalisé. Exemple à 
Violaines, où le centre-bourg est désormais 
relié au chemin de halage. Pour les glissières, 
le bois a été privilégié. 

En 2021, les aménagements fluvestres et cy-
clables le long du canal d’Aire se poursuivent, 
cette fois entre Mont-Bernanchon (à deux pas 
de Geotopia !) et Isbergues, soit 14 km en pas-
sant par Robecq, Busnes et Guarbecque. Le 
tronçon manquant de 500 m sur la véloroute 
du canal de la Lys à Saint-Venant sera égale-
ment traité dans le cadre de ce programme 
fluvestre en cours de préparation.
À terme, dès 2022, au-delà de la liaison cyclable 
entre Billy-Berclau et Isbergues, une connexion 
pourra se faire avec Aire-sur-la-Lys, direction 
l’Audomarois ou la Belgique. L’offre cyclotouris-
tique s’étoffe ainsi en lien avec le réseau points-
nœuds vélo Monts de Flandre et Vallée de la 
Lys et l’Eurovéloroute 5. De nouveaux horizons 
que l’Agglo vous invite à explorer ! #

15

1,738 MILLIOn D’EurOs HT : 
le coût de la tranche de 
travaux entre Billy-
Berclau et Hinges. Celle 
entre Mont-Bernanchon 
et Isbergues est estimée 
à 1,1 million d’euros HT.

Des placettes ont été aménagées le long du canal d’aire à La bassée.

13



100% Agglo  Février 2021 

b
iO

 e
X

P
r

e
ss

2015
Le Petit Panier Solidaire 
ouvre à Auchel, d’abord 
rue Florent-Evrard et 
aujourd’hui rue Raoul-
Briquet.
2017
Le Petit Panier solidaire 
débarque rue Sadi-Carnot 
à Beuvry, en partenariat 
avec le CCAS.
2020
Le Petit Panier Solidaire 
s’installe rue du 
11-Novembre à Violaines.

14

« Quand nous rencontrons les bénéficiaires pour la 
première fois, nous nous intéressons vraiment à eux, 
à leur vie, à leurs problèmes. On ne les juge pas. Si 
nécessaire, on les oriente vers notre réseau solidaire. 
Tous les six mois on fait un point sur leur situation », 
explique Carine Kowalski.

Un coup de pouce matériel  
et du lien social
S’appuyant sur ses partenaires et sur ses deux 
collectes annuelles, Le Petit Panier Solidaire vit de 
dons, de subventions, « et nous achetons ce qui 
manque ». Les produits proposés sont de qualité : « 
Ce n’est pas parce qu’on n’a pas beaucoup d’argent 
qu’on doit avoir moins bien ! » À Violaines, un espace 
est dédié au bien-être. À Beuvry, friperie, laverie, 
vaisselle et meubles sont à disposition. « Nous 
faisons aussi appel à nous pour du dépannage… 
» À Auchel, des petits plats équilibrés à moins de 
3 euros sont préparés sur place, souvent à partir de 
produits peu prisés qui seraient jetés. « On a hâte de 
pouvoir à nouveau proposer des ateliers ! », lance 
la présidente. Cuisine, coiffure, couture, art théra-
pie, yoga, fabrication de lessive ou lutte contre le 
gaspillage alimentaire, les idées ne manquent pas.
L’association est également un tremplin pour des 
adultes en réinsertion. Ainsi, les 16 salariés sont tous 
d’anciens bénévoles. « Nous les formons, à la vente 
pour beaucoup, pour qu’ils puissent à nouveau voler 
de leurs propres ailes ». Des prêts sont aussi envisa-
geables en cas de coup dur. Quand l’équipe du Petit 
Panier vous tend la main, elle la tient jusqu’à ce que 
vous n’en ayez plus besoin. #

Tout commence à Auchel, d’abord dans la rue Evrard 
puis dans la rue Briquet. Constatant que de plus en 
plus de foyers ont du mal à joindre les deux bouts, 
Thierry Pruvost, sa compagne Carine Kowalski – 
aujourd’hui présidente – et une poignée de béné-
voles créent Le Petit Panier solidaire. L’association 
propose à un public en situation de précarité de 
bénéficier de produits du quotidien – alimentation, 
hygiène, ménage – à bas prix. L’épicerie solidaire est 
née. Le principe : les familles qui disposent de moins 
de 10 euros par jour et par personne peuvent y ache-
ter des articles vendus en moyenne 30  % moins cher 
qu’en magasin traditionnel. Bénéficiaires du RSA, 
retraités, étudiants et salariés aux faibles revenus s’y 
croisent. « Nous prenons en compte tout ce qu’ils ont 
à payer, même le carburant pour aller au travail ! »

Environ 350 familles fréquentent chacune des 
3  épiceries. Soit plus de 6 000 personnes aidées 
en un semestre ! Le concept du Petit Panier Soli-
daire va plus loin que remplir les frigos et placards 
des familles modestes. Au-delà des économies, ce 
qu’on trouve en poussant la porte des boutiques 
d’Auchel, Beuvry et Violaines, c’est aussi et surtout 
de la chaleur humaine. On vous propose un café, 
on discute, on vous accompagne dans les rayons. 

« On préférerait ne plus exister,  
ça voudrait dire qu’on n’a plus 
besoin de nous !  »

main tendue

Le Petit Panier Solidaire 
Quand manger rassemble
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chaque mois, la rubrique ‘rencontre avec’ vous fait découvrir des habitants,  
des associations et des entreprises qui font vivre le territoire. 
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100% Agglo vous 
parle de nos marais
Tout le monde, ou presque, connaît la 
réserve naturelle régionale des marais de 
Cambrin, Annequin, Cuinchy et Festubert. 
Il fait bon s’y promener en toute saison, 
et par tous les temps ! Le territoire de 
Béthune-Bruay, Artois Lys Romane 
compte de nombreux marais qui valent 
le détour. Tous ont pour point commun 
d’être des lieux paisibles où l’on peut se 
détendre et se ressourcer. Les amoureux 
de la nature y trouvent une faune et une 
flore riches qui s’y développent en toute 
liberté. Ici insectes, canards et batraciens, 
là roseaux et autres plantes.
quand on s’intéresse de plus près à nos 
marais, on découvre qu’un important 
travail y est mené en matière de transition 
écologique. C’est le cas notamment 
à l’espace loisirs du Grand Marais de 
Vermelles. Après des travaux de réfection 
des berges, un chantier de curage et la 
rénovation de deux ponts en 2017, des 
ruches y ont été installées et un fauchage 
tardif entrepris. Actuellement, l’Agglo 
accompagne la commune dans son projet 
d’y installer deux radeaux végétaux. 
On verra bientôt flotter ces petits îlots 
verdoyants à la surface de l’eau. 
À Annezin, le marais est aussi considéré 
comme « un véritable poumon 
vert ». Autrefois marécageux, il a été 
entièrement réaménagé et constitue 
aujourd’hui un site idéal pour la 
promenade, sans pour autant avoir perdu 
son authenticité. Et il n’est pas le seul ! 
Alors à vos bottes, et bonne balade ! #

Les marais sont aussi de véritables lieux 
de vie. On y pêche, on y fait du sport, 
on y joue en famille, et on y organise 
des animations. ainsi, Vermelles-plage 
et ses jeux gonflables sont devenus un 
rendez-vous estival incontournable, 
au même titre que le spectacle son et 
lumière proposé à annezin pour le feu 
d’artifice du 14-Juillet. 

Chaque mois, dans cette 
rubrique «Fiers de notre 
Agglo», (re)découvrez notre 
beau territoire !

Les marais sont des lieux paisibles où il fait bon se balader toute l’année.

fiers de notre agglo

15
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1# 140 chiens, 40 chats et les NAC (Nouveaux animaux de compagnie) 
peuvent y être accueillis. La fourrière-refuge communautaire, située à 
Béthune, a été entièrement rénovée pour 4 millions d’euros. « un beau 
projet, un bel équipement, un outil pour les habitants, pour les maires, 
au service de la cause animale avec une réponse humaine et technique 
de qualité », résume Olivier Gacquerre.

2# La ministre de l’Industrie 
Agnès Pannier-Runacher est 
venue annoncer de bonnes 
nouvelles : l’entreprise 
Cityplast (Parc des industries 
Artois Flandres) bénéficie du 
fond de modernisation de la 
filière automobile ; et de nou-
veaux projets industriels sont 
soutenus par l’État dans le 
cadre du plan France Relance 
(lire en page 8). 
 

3# 11 jeunes femmes ont 
participé au premier stage de 
baby-sitting organisé à Lillers. 
une formation inédite propo-
sée par le PIj (Point infor-
mation jeunesse) et le RPE 
(Relais petite enfance), mêlant 
ateliers, mises en situation, 
découverte d’activités, et 
information de l’association 
Formedic 62 sur les gestes 
qui sauvent en cas d’accident 
domestique. 

1

2

3

toutes les photos
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4# Auchel, Calonne-Ricouart (notre photo) et Lillers 
ont été retenues dans le cadre du programme 
‘’Petites villes de demain’’ lié au Plan de relance de 
l’État. À la clé pour ces trois communes de l’Agglo : 
des milliers d’euros distribués d’ici 2026 pour 
mener à bien des projets de cohésion, « dyna-
miques et respectueux de l’environnement », tous 
domaines confondus. 

5# L’œuvre est signée par le Lensois 
Bertrand Parse. À la réouverture du stade de 
glisse nœuxois, en allant chercher leur matériel 
au sous-sol de la piste de ski de Loisinord, les 
usagers découvriront un graff de toute beauté 
sur le thème de la montagne. Des agents de 
l’Agglo ont aussi pris part au réaménagement 
et à la décoration des lieux, notamment avec la 
réalisation d’une toise sur le comptoir de location.

6# « Lumière sur nos commerçants et 
artisans », c’est le nom de l’œuvre présentée 
dans les vitrines de l’Office de tourisme 
pendant les fêtes de fin d’année, à Béthune 
et Lillers. La start-up Design-Aglaé, pionnière 
du concept de végétal luminescent, est 
à l’origine de cette exposition inédite qui 
invitait les habitants à choisir les commerces 
de proximité pour leurs achats.

17
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toutes les photos
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Je cherche un 
stage, comment 
postuler à 
l’Agglo ?
Les métiers de la fonction publique 
vous attirent et vous cherchez un 
stage à effectuer dans le cadre 
de votre scolarité ? Vous pouvez 
transmettre une candidature 
spontanée via le site internet de la 
Communauté d’agglomération de 
Béthune-Bruay, Artois Lys romane 
(https://www.bethunebruay.fr/
fr/offres-demploi/envoyer-une-
candidature-spontanee). Votre 
candidature sera prise en compte 
et vous serez informé(e) dans les 
meilleurs délais de la suite qui y est 
donnée.
Sachez que si vos recherches de 
stage s’orientent vers le secteur 
privé, vous pouvez aussi vous rendre 
sur la plateforme www.emploi.
bethunebruay.fr, qui recense des 
offres de stage sur le territoire, 
ainsi que des offres de formation, 
d’emploi et de contrats en alternance. 
Accessible sur ordinateur, tablette ou 
mobile, elle vous permet de trouver 
rapidement des opportunités près 
de chez vous. Elle rapproche les 
habitants des employeurs locaux, 
et vous rend service en rassemblant 
en un seul espace virtuel toutes les 
offres. Simple à utiliser, elle facilite 
vos démarches et vous fait gagner 
du temps.
Bon courage et bonne chance dans 
vos recherches ! #

Envie d’acquérir un composteur à prix 
réduit ? Contactez le service prévention 
déchets de la Communauté d’agglomé-
ration au 03 21 61 50 00, ou par mail 
(prevention.dechets@bethunebruay.fr) 
afin de passer commande et de convenir 
d’un rendez-vous pour le retrait (lire aussi 
en page 11 de cette édition). Sachez que 
le composteur de 345 litres est proposé 
au tarif de 17 € et celui de 800 litres au 
tarif de 30 €. Tout, ou presque, peut y 
trouver sa place : fruits et légumes abî-
més ou coupés en morceaux, épluchures, 
restes de repas sans viande, tontes de 
pelouse, mauvaises herbes non mon-
tées en graines, marcs et filtres à café, 
sachets de thé – pour 2 tiers du volume 
apporté. Le tiers restant est consacré 
aux déchets secs structurants comme les 
tailles de haies et tiges coupées en petits 
morceaux, branches broyées et écorces 
d’arbre, paille, litière de poulailler ou 
d’animaux herbivores, sciure et copeaux 
de bois, feuilles mortes, papier essuie-
tout usagé, mouchoirs en papier, papier 
non coloré et papier journal, cartons 
bruns découpés en petits morceaux, 
ou encore coquilles d’œufs et de noix 
concassées. #

Votre famille s’est agrandie et vos bacs 
jaune (pour le recyclable) et/ou noir (pour 
les ordures ménagères) sont devenus trop 
petits ? Ou vous venez d’emménager et vos 
prédécesseurs étaient moins nombreux 
dans le logement ? En tant que particulier, 
vous pouvez demander à la Communauté 
d’agglomération, en charge de la collecte 
des déchets, de vous fournir des poubelles 
adaptées.
C’est très simple : si vous disposez d’un 
accès internet, téléchargez le formulaire de 
demande disponible sur le site internet de 
l’Agglo (www.bethunebruay.fr), remplissez-
le et retournez-le au service collecte par 
mail (collecte@bethunebruay.fr), ou par 
voie postale (Service collecte de la 
Communauté d’agglomération,  
Cité du Plat Rio, boulevard de la 
République, 62332 Annezin). 
À noter qu’avant de remplacer votre bac 
jaune (recyclables), un agent vérifiera son 
contenu.
un guide du tri et le calendrier de 
ramassage sont également à votre 
disposition sur le site internet  
(www.bethunebruay.fr/jours-et- 
horaires-de-collecte).
Vous souhaitez obtenir plus d’informa-
tions ? Rendez-vous sur www.bethune 
bruay.fr/collecte-des-dechets, ou télé-
phonez au 03.21.57.08.78. (du lundi au 
vendredi de 8h à 12h et de 14h à 17h). #

Que faut-il faire 
pour avoir un 
composteur ?

Comment obtenir 
des poubelles  
plus grandes ?

Toutes vos questions à : 
communication@bethunebruay.fr

Vous avez une question liée à l’agglo ?  
cette rubrique est la vôtre !
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En un an, 70 200 T d’ordures ménagères sont 
collectées (soit environ 250 kg par habitant), ainsi que 
38 000 T de déchets verts (135 kg par habitant),  

15 000 T de déchets recyclables (53 kg par habitant), 
et 11 000 T de verre (39 kg par habitant). 

Le service collecte compte 
300 agents, 58 bennes  

à ordures ménagères,  
2 mini-bennes et 15 camions 
Ampliroll (pour les déchetteries 

et le verre).

100% Agglo  Février 2021

0
euro

La collecte en chiffres

Les 11 déchetteries de l’Agglo sont situées à Béthune, Bruay-
La-Buissière, Calonne-Ricouart, Haisnes, Houdain, Isbergues, 

Lillers, Marles-les-Mines, Nœux-les-Mines, Ruitz et Saint-
Venant (www.bethunebruay.fr/les-dechetteries).

les déchetteries

Environ 60 000 tonnes de déchets  
y sont collectées chaque année.

La coLLecte

en poids

La coLLecte

en chiffres

91
euros

Zoom suR

Le coût de la collecte 
par habitant par an

Les foyers du territoire  
ne paient pas de TEOM  
(Taxe d’enlèvement des  

ordures ménagères)

281 951habitants
desservis

250 000 bacs roulants  
sont mis à la disposition  

de la population.

Coût des dépenses annuelles pour 
la collecte : 33 millions d’euros. 

Montant des recettes :  
7,8 millions d’euros.

Chaque tonne coûte près  
de 140 euros.

Le ramassage des ordures ménagères 
a lieu 1 fois par semaine (2 fois dans le 

centre de Béthune et Lillers). 
Le ramassage des déchets recyclables est 

effectué toutes les 2 semaines, et 1 fois 
par semaine à Béthune.

Vous avez une question liée à l’agglo ?  
cette rubrique est la vôtre !



Contact : 03.21.61.49.00 
ou deveco@bethunebruay.fr

www.bethunebruay.fr

Toutes les offres à proximité
de chez vous

EN 1 CLIC ! 

Vous cherchez
un emploi  / une alternance / un stage
sur le territoire de l’Agglo ?

www.emploi.bethunebruay.fr
Emplois Alternances Stages
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